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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（七月二十三日）在「强化香港旅

游品牌」研讨会的致辞全文： 

 

林（淑仪）主席、陈（婉娴）议员、邓（家彪）议员、各位嘉宾、各位朋友： 

 

  大家好，多谢工联会旅游联业委员会邀请我出席今日的「强化香港旅游品牌」

研讨会，与各位同业聚首一堂。 

 

  香港凭着独特的优势，以及旅游业界仝人多年来的努力，成为区内最受欢迎

的旅游城市之一。去年，访港旅客突破四千八百万人次，今年首五个月，有关数

字亦较去年同期增长超过一成。业界内的前线从业员对本港旅游发展，一直扮演

重要角色。 

 

  不过，我们绝对不能够自满，尤其是区内不少城市正大力发展旅游基建以吸

引更多旅客。面对这些竞争，香港必须要强化我们的旅游品牌，以及进一步加强

我们的吸引力及接待能力。 

 

  事实上，政府一直以来都大力支持开发更多新的旅游景点，以及提升现有的

旅游设施。除了两个主要的主题乐园将继续增添新的元素和设施，新落成的启德

邮轮码头亦有助大大提高本港的邮轮接待能力。 

 

  在发展旅游硬件之余，软件的配合亦至关重要。要吸引更多游客访港，就必

须倚靠旅游业界仝人继续发挥专业及好客精神，以提供优质服务。香港旅游发展

局最近在香港和海外推出「笑出．快乐香港」运动，透过不同途径加强宣传香港

作为好客之都的形象。另一方面，为巩固香港旅游业的声誉，政府决心改革现行

旅游业的规管架构。昨天我们已经向立法会汇报，我们正筹备成立旅游业监管局

（旅监局），由这个新的独立法定机构负责旅游业的整体规管，旅监局会有前线

从业员的代表。在新规管制度下，我们会提高开设旅行社的入行门坎并加强规管

工作，亦会为前线从业员设立法定的发牌制度，以提升行业质素。我们相信新制

度有助维护旅客的权益，更可以擦亮本港的旅游品牌，促进业界的健康发展。我

衷心希望各位业界朋友未来能继续与政府携手合作，令香港这个「亚洲国际都会」

继续成为旅客首选的旅游胜地。 

 

  今天这个研讨会，实在是一个集思广益的好机会。我谨祝今天的研讨会圆满

成功。多谢各位。  



完  

 

２０１３年７月２３日（星期二） 

香港时间１７时２５分 

 


